

CRITERIOS DE SUPLEMENTACIÓN

La suplementación es una herramienta que bien utilizada puede servir para:

1) prevenir mayores pérdidas; 2) mantener capital; 3) aumentar o mantener la capacidad de carga animal del establecimiento; 4) acelerar procesos productivos; 5) capitalizar inversiones previas.

En todos los casos al evaluar la posibilidad de suplementar ganado, las preguntas que deben hacerse son:

- ¿Qué categorías priorizar para mantener el sistema productivo?
- ¿Qué forraje o suplementos se pueden conseguir en el mercado?
- ¿Qué valor alimenticio tienen y cuánto cuestan?
- ¿Qué cantidad de alimento es necesario para producir 1 kg de carne u otro producto animal?
- ¿Qué facilidades operativas hay en el establecimiento para distribuir el suplemento?

La selección del suplemento a utilizar dependerá entonces de:

- Categorías a suplementar
- Disponibilidad en la zona
- Cantidad a suministrar: ¿dónde?, ¿cómo?
- Costo por unidad de nutriente aportado
- Disponibilidad de instalaciones para el almacenamiento
- Facilidad de suministro



CONSEJOS DE SUPLEMENTACIÓN CON CONCENTRADOS

Los animales jóvenes requieren un alimento más balanceado (con mayor nivel de proteína) que los adultos, y a su vez, son más eficientes en su utilización requiriendo menor volumen por cabeza.

- Empezar con poca cantidad y aumentar la suplementación paulatinamente para que los animales se adapten a la nueva alimentación, evitando trastornos digestivos.
- Formar grupos de animales uniformes en cuanto a edad y estado para evitar la dominancia.
- El espacio necesario es de 60 cm de comedero por animal para vacunos adultos y 30 cm para terneros.
- Retirar a los animales que no coman transcurrida una semana de suplementación.
- Suplementar los animales siempre a la misma hora.
- Los granos enteros son mejor aprovechados por los lanares, y los partidos y afrechillos por vacunos.
- Para mantenimiento ofrezca al menos 1/2 kg de concentrados para vacunos jóvenes y no más de 2 kg para adultos.
- No esperar a que los animales estén hambreados para iniciar la suplementación. Se logran mejores resultados con animales aún en buen estado relativo.
- Calcular el costo del suplemento corrigiendo el precio por su contenido de energía.
- Es importante el control de parásitos ya que debido a la concentración de animales los problemas de sanidad se agudizan.

